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Communiqué de presse – 6 juin 2025 

Trois quarts de la population yverdonnoise souhaite 
qu’un arbre soit planté sur la Place Pestalozzi 

 
La Municipalité a transmis au Conseil communal deux préavis sur la végétalisation, l’un 
concernant son Plan Canopée, l’autre sur la plantation d’un platane au centre de la Place 
Pestalozzi. Ces deux objets font suite aux résultats de la démarche immersive, conduite 
en septembre 2024. Une enquête d’opinion, menée par l’Institut M.I.S Trend, indique 
clairement le souhait de la population dans son ensemble de disposer dans tous les 
quartiers de la ville d’une meilleure arborisation, afin de lutter contre les effets du 
réchauffement climatique. Elle révèle également que la plantation d’un arbre eu milieu de 
l’historique Place Pestalozzi est favorablement accueillie par près de trois Yverdonnois·es 
sur quatre.  

Face aux défis croissants posés par les changements climatiques, la Ville d’Yverdon-les-Bains 
poursuit son engagement pour renforcer la résilience de ses espaces publics. Après avoir mené 
une exposition immersive et recueilli l’avis de la population concernant un projet de végétalisation 
de la Place Pestalozzi en septembre 2024, la Municipalité a dévoilé aujourd’hui les résultats de 
la démarche participative menée à cette occasion et adressé au Conseil communal deux préavis 
permettant de concrétiser sa politique d’arborisation. 

Dans le cadre d’une démarche immersive intitulée « Et si on plantait l’arbre au centre ? », une 

exposition grandeur nature a été organisée du 2 au 27 septembre 2024 sur la place Pestalozzi. 

Les habitant·e·s ont été invité·e·s à découvrir le projet sur site et à donner leur avis par le biais 

d’un sondage instantané (en ligne ou en version papier), ou lors de permanences tenues par les 

équipes du Service de la mobilité, de l’environnement et des infrastructures. 

Parallèlement, un sondage quantitatif formel a été conduit par l’institut indépendant MIS Trend 

auprès d’un échantillon représentatif de la population. Il indique que 73 % des Yverdonnoises et 

des Yverdonnois sont favorables à la plantation d’un platane au centre de la Place Pestalozzi. 

Dans la même proportion, ils demandent que tous les quartiers accueillent de nouveaux arbres.  

Dans le respect du débat démocratique et de la transparence, la Municipalité souhaite que la 

question du platane au milieu de la Place Pestalozzi soit tranchée par le Conseil communal et 

elle dépose donc un préavis pour une demande de crédit d’investissement de CHF 100’000.- en 

vue de la réalisation du projet.  

Forte du soutien exprimé par la population concernant la nécessité de voir un accroissement de 

la végétalisation sur le territoire communal, la Municipalité dépose un second préavis demandant 

un crédit d’investissement de CHF 1'400'000.- pour le déploiement de la première phase du Plan 

Canopée pour atteindre l’objectif ambitieux de 33 % de couverture canopée du territoire.  

À noter que la publication des résultats de la démarche participative et de l’enquête d’opinion ont 

pris du retard sur le plan initial prévu dans le courant de l’été dernier. Le décès de feu le Municipal 

Jean-Claude Ruchet, l’organisation d’une élection complémentaire, tout comme la votation sur 

le projet de parking de la Place d’Armes ont différé l’annonce des résultats, la Municipalité 

souhaitant mener un débat démocratique à la fois. Comme elle l’avait déjà signalé en août 

dernier, la Municipalité n’est en outre pas parvenue à prendre une décision unanime sur l’arbre 

de la Place Pestalozzi. Une minorité du collège s’y oppose.  
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